

# KOCHI 2022 ROTARY 2023 CLUB SINCE 1937



IMAGINE  
ROTARY

2022-23年度 RIテーマ

## 週報



Weekly report 第3522回 2022年11月22日 2022年11月29日発行

### ● 会長挨拶



皆さん、こんにちは。今日は門田ガバナー補佐と随行の岡崎様をお迎えしての例会です。現在、高知の観光として、仁淀ブルー、にこ淵、竜とそばかすの姫等々、いろんな場面で仁淀RCさんの周辺が脚光を浴びています。門田ガバナー補佐は、当クラブの藤田洋子さん、徹也さんとは、従兄弟に当たるということで、私がロータリーに入ったころから、いつも藤田さんと一緒にいて、何となくお話をしているので、今日はあまり改まった気持ちじゃなくて、友人が来てくれたぐらいの感じでお迎えました。地区大会や県下の会議にも必ずご出席で、にこやかに挨拶をしてくださるのが印象的なガバナー補佐です。今日が、ガバナー補佐訪問としては最後だそうです。岡崎さん共々ごゆっくりお過ごしください。

私、先日3年振りに東京に行ってまいりました。この間の入院騒ぎがあつて、もしかしたら次はないかもしれない。思い立ったら吉日とばかりに行って、小中高大学の友達みんなに会って、久しぶりに童心や、青春時代に戻って楽しい1週間を過ごしてきました。小学校の同級生は14人も集まってく

れました。当時でも、東京だったからでしょうか給食があつて、パンにバターを塗って食べる、それにお砂糖なんかが振ってあると最高の食事だったよね、なんていう懐かしい話をしてきました。また、大学時代の友だちに心臓の話をする、1人が「私なんか3つも入れてるよ。けど、ゴルフもするし、激しい運動さえしなければ全然だいじょうぶだよ」と励まされました。子どものときや若いときの仲間というのは、本当に嬉しいなと思います。

最後に、姉の80のお祝いに兄弟みんなが集まった弟の家の玄関先で転んで、足首を捻挫しています。怪我だけは気をつけるように言われていながら、年には叶いません。

もう77歳ですから、東京で会った友達も、みんな元気にはしているけど年は取ったなと、いつもだったら、ずーっと飲んでいて帰らない友人が「今日は、女房の世話をしないといけないから帰る」なんていう話を聞くと、やっぱり年を取ったなあ。この4、5年という年月が、70を過ぎると堪えてくるんだなと感じながらも、久しぶりに気持ちも高ぶって楽しく過ごしてまいりました。

今日は、門田ガバナー補佐、よろしくお祈りします。



### ■本日のプログラム [11月29日]

ゲストスピーチ

海辺の杜ホスピタル管理部参与  
健康推進室保健師&シニア産業カウンセラー  
榎本 宏子氏  
「ハラスメント防止のヒント」

会 長	杉 本 芙美子
副 会 長	中 澤 陽 一
幹 事	佐 竹 新 市
副 幹 事	細 田 長 司
会報責任者	南 南 範 子

● **ロータリーソング** 「四つのテスト」

● **来訪ロータリアン**

高知第Ⅱ分区ガバナー補佐 門田義仁氏 (仁淀RC)  
 同行者 岡崎綱生氏 (仁淀RC)

● **幹事報告**

- ・ロータリー財団より2021-2022年度のエンドポリオナウ 届いていますので、回覧します。
- ・本日例会終了後にクラブ協議会を行います。
- ・来週、例会の後に指名委員会を行います。

● **ゲストスピーチ**



**ガバナー補佐スピーチ**

2670地区2022-23年度高知第Ⅱ分区  
 門田 義仁 ガバナー補佐 (仁淀RC)

私は、2022-2023年度高知第Ⅱ分区のガバナー補佐を務めます門田義仁と申します。所属は仁淀RCです。1990年、仁淀RCが誕生、チャーターメンバーとして今日に至っています。ロータリー歴は32年です。



1996年、入会して初めてアメリカからの短期交換留学生の受け入れで、2人の女子高生をお預かりしました。2016年にはモンゴル、2018年にはベトナムからの米山奨学生のカウンセラー。2012年からこの6月までインターアクトクラブの地区委員として10年間在籍し、昨年は委員長を務め、その役を終えました。7月からガバナー補佐として、第Ⅱ分区を回って、本日の高知RCが最後の訪問となります。

7月からガバナー補佐としてロータリーを勉強する場をいただき、ロータリアンの皆さんの友情と寛容の心を糧にして、これからも頑張っていきたいと思っております。今期のRIのジェニファー・ジョーンズ会長は、メッセージの中で「ロータリーに多様性、公平性、インクルージョンを取り入れる努力において、インクルージョンの鍵となるのは、障壁を取り除くことです。そして、インクルージョンこそが会員増強の鍵となります。各会員の参加を促すための、適切な部品を見つけることを私達の中心的な役割とすべきです。つまるところ、大切なのは会員にとっての心地よさと配慮です」と言われています。

また、多様性についても「私達は、全ての人が目に見える、または、目に見えないが本質的に独自の資質を備えていると信じています。また、自分が大切にされていると全ての人々が感じ、帰属意識を持てるようなインクルーシブな文化を築くことに尽力します」

これを受けて、2670地区の八田ガバナーは、ロータリー

歴史をつくるカウントダウンキャンペーンの感謝状とバナーが

の中核的価値観として5つのことを提唱されています。まず親睦、2に高潔性、3に多様性・公平性・開放性、4に奉仕、最後にリーダーシップ。

1番目の親睦。ロータリーはまず親睦から入ることが大事である。そして、いい親睦をしないといけないということから、高潔性が求められます。いろんな人達といろんないい事をするために、多様性と公平性、そして、多くの人達を動かしていくインクルージョン・開放性、この3つを基にして奉仕を行っていく。そして、ロータリーのリーダーは下から支えて、皆さんとこの5つの価値観を共有して、世界でいい事をしよう。ロータリアン一人一人がそれを実践していこうと言っておられます。

八田ガバナーは5番目のリーダーシップについて、

- 傾聴・・・相手が望んでいることを聞き出すために、まずは話をしっかり聞く。
- 共感・・・相手の立場に立って、相手の気持ちを理解する。癒やし・・・相手の本来の力を取り戻させる。
- 気づき・・・鋭敏な知覚により、物事をありのままに見る。
- 納得・・・相手のコンセンサスを取りながら、納得を促すことができる。
- 執事役・・・自分の利益よりも、相手の利益を考えて行動できる。
- 人々の成長に関わる・・・仲間の成長を促すことに深くコミットしている。
- コミュニティづくり・・・愛情と癒やしに満ちていて、人々が大きく成長できるコミュニティをつくり出す。
- 概念化・・・大きな夢やビジョナリーなコンセプトを持ち、それを相手に伝えることができる。
- 先見力・予見力・・・現在の出来事を過去の出来事と照らしあわせ、そこから直感的に将来の出来事を予想できる。

次にガバナーの運営方針にあるテーマ旗、丸の横にある7つの星は、ロータリーの7つの重要分野で、マイロータリー



にも載っています。

1つは平和構築と紛争予防。2つ目は疾病予防と治療。3つ目は水と衛生。4つ目は母子の健康。5つ目は基本的教育と識字率の向上。6つ目は地域社会の経済発展。ここまでは今まであった重要分野ですが、今年から7番目に環境が加わりました。今や海洋プラスチックゴミの問題が大きく取り沙汰されています。我々ロータリアンは、海中、海底に分解されないプラスチックゴミがある現状を認識し、将来にわたって、プラスチックゴミ消滅運動を推し進めていく行動を起こす必要があります。2022-2023年、2670地区は、

7番目に加わった環境に注目をし関わっていくということです。2023年5月20日、高松で行われる地区大会では、海洋ゴミ問題について、東京大学教授の講演が予定されています。ご期待ください。

終わりに、ネイティブアメリカンの格言を引用した文章をご紹介します。「我々の地球は祖先から受け継いだというよりも、むしろ未来の子孫から預かっているものである。我々にはできるだけ美しく、豊かな地球として未来の人に返したいと思います」

### ● 幹事より

以前、皆さんから寄付をいただいたネパールからの留学生、カナル・ケサブさんは、がんの手術は成功したのですが、その後、転移が見つかりました。少しコロナが収まったときに、ネパールに帰って、結婚式も挙げてインドで自然治癒を目指すための治療を行っていました。しかし、6月24日に彼は亡くなりました。

5月末、彼とテレビ電話で話したときは、すごく元気になっていて、腫瘍マーカーの値も見事に改善されていて、1カ月後には日本に戻って、日本語の勉強を続けた上で専門学校か大学に行って高知で働きたいと言っていました。治療が終わってインドからカトマンズに帰ることが決まり、毎日体力をつけるために朝ランをしていたそうですが、結果、脳の血管が切れたことが原因で、彼は亡くなりました。とても残念なことでした。

私は9月に彼の地元を訪ねました。カトマンズから飛行機で40～45分、そこから、トラとサイに注意というジャングルの中のボコボコ道を車で3時間半のラムキ市。ものすごく田舎で、ここに日本人が来たのは30年振りだと言われて、大歓迎されて、区役所の庭に植樹をしてきました。

植樹当日、朝まで大雨だったのですが、セレモニーが終わって木を植えようとしたら奇跡的に青空が広がり、夕方ホテルに帰るとまた曇ってきました。翌日、経緯を書いた銅板を設置しに区役所に行くと、また晴れてきて、きっとケサブが降りてきて植樹を喜んでくれたんじゃないかと思っています。一昨日、高知でも植樹をしましたが、数日前の予報では雨だったのが、雲ひとつない快晴。やっぱりケサブが来てると。

ともあれ、彼の魂は高知とラムキを間違いなくつないでくれていますし、彼の弟さんが日本語を勉強していて、来年の4月には多分高知に来ると思います。向こうでは龍馬学園はとても感謝されていて、大人気でなかなか入れない学校になっています。ロータリーの皆さんに寄付をしていただいたものが、現在も両市の絆になって生き続けています。



◇ 出席率 ◇					
	総数	出席	欠席	メイキャップ	出席率
11月22日	(-9)92	58	15	10	81%
11月 8日	(-10)92	57	11	14	86%

◇ 例会変更 ◇

高知中央RC	12月15日	ロータリー休日(城)	高知西RC	12月16日	創立記念・忘年夜間例会(三)
高知北RC	12月19日	クリスマス家族合同夜間例会(三)	高知RC	12月20日	忘年夜間例会(三)
高知ロイヤルRC	12月20日	クリスマス夜間例会(旭)	高知東RC	12月21日	忘年夜間例会(阪)
高知南RC	12月22日	年内最終夜間例会(阪)	高知中央RC	12月22日	クリスマス家族夜間例会(城)
高知西RC	12月23日	ロータリー休日(三)	高知北RC	12月26日	休会(三)
高知RC	12月27日	ロータリー休日(三)	高知ロイヤルRC	12月27日	休会(旭)
高知東RC	12月28日	休会(阪)	高知南RC	12月29日	休会(阪)
高知中央RC	12月29日	休会(城)	高知西RC	12月30日	ロータリー休日(三)

※例会会場ホテル：(三)…三翠園 (城)…城西館 (阪)…ザクラウンパレス新阪急高知 (旭)…ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱 【敬称略】

- 杉本 美子 } 門田ガバナー補佐、岡崎様、おいでいただきありがとうございました。貴重なお話を聞かせていただきました。公式訪問は今日が最後だそうです、これからまだ7カ月の任期、何かとお世話をおかけすることと思  
佐竹 新市 } います。よろしく願いいたします。
- 藤田 洋子 } 門田ガバナー補佐、ようこそお越しくださいました。会長のいい間違えて、父親同士が従兄弟ですから、ま  
藤田 徹也 } た従兄弟またはふた従兄弟だそうです。千頭会員が調べてくれました。小さいころからよく遊びましたね。  
これから健康に留意されて重責を全うしてください。
- 森本 征彦 } 門田ガバナー補佐、本日はご苦労様です。残り7カ月、半分近く残っていますが、よろしく願いします。  
亥角 政春 } 先日の例会後、卓話をいただいた久松先生の書籍をたくさんお買い上げいただきありがとうございました。  
おかげ様で重版が決まりましたと出版社から連絡がありました。当日お手伝いいただきました川崎会員、  
水野会員に心より御礼申し上げます。
- 千頭 邦夫 } 先週の妻の誕生日にお花の手配をありがとうございました。「綺麗なお花が届いた」というので「お前ほど  
ではないよ」と言おうとして、よく見たら一瞬ドライフラワーに見えたので、慌てて言葉を飲み込みました。
- 芝藤 倫朗 } 妻の誕生日にお花をありがとうございました。妻は喜んでましたので、ニコニコいたします。
- 高橋 淳二 } お誕生日を祝っていただきありがとうございます。
- 高橋 明子 } お誕生日を祝っていただきありがとうございます。

◎11月20日 第393回33会が快晴の高知GCで開催されました。



初参加の斎藤会員をほぐす二人



やっぱりカチンコチン



ショットは完璧



素敵なデビュー戦に  
なれましたか?



こちらも腰の回転が最高～



どんどん華麗にスタートしていきます



太陽より明るい  
藤田洋子会員もご活躍



南クラブの関さんと



優勝は自己ベスト更新で  
ニンマリ武植会員



ベスコロは最近崩れる事をしらない  
藤田徹也会員  
武植会員も藤田さんのサポートの  
お陰としきりに感謝でした

● 累計額 [11月22日現在]

ニコニコ箱	354,000円	ロータリー <small>さんさん</small> 燦燦基金	78,642円	ポリオ募金	226,800円
-------	----------	--------------------------------	---------	-------	----------

■次週のプログラム [12月6日]

八田光ガバナー公式訪問例会

創立 昭和12年10月  
 例会日 火曜日 12:30~13:30  
 例会場 三翠園ホテル TEL(822)0131  
 事務局 高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館6階  
 TEL(824)8660 FAX(824)2529  
 E-mail shinairc@joy.ocn.ne.jp  
 HPアドレス http://www.221.ne.jp/kochirc/